



RINGKASAN

IVAN TIRTA PRASETYO. Perhitungan Harga Pokok Produksi Gaga Mie Telor A1 pada PT Jakarana Tama *Food Industry* (*Cost of Goods Manufactured Calculation of Gaga Mie Telor A1 at PT Jakarana Tama Food Industry*). Dibimbing oleh UDING SASTRAWAN.

PT Jakarana Tama adalah perusahaan manufaktur yang bergerak di bidang industri pangan. PT Jakarana Tama memproduksi berbagai macam merek mie instan dan rasa seperti; Gaga Mie Telor A1, Arirang, Gaga 1000, Gaga 100, Segye dan sebagainya. PT Jakarana Tama melakukan kegiatan produksi untuk memperoleh keuntungan maksimal dengan menawarkan produk makanan terbaik dan menjamin mutu keamanan produk yang dipasarkan.

Tujuan penulisan laporan ini adalah menghitung harga pokok produksi dengan menjelaskan proses produksi, mengidentifikasi metode penentuan harga pokok produksi, menghitung biaya bahan baku, menghitung biaya tenaga kerja langsung dan menghitung biaya *overhead* pabrik pada produk Gaga Mie Telor A1. Hal diatas dikaji dengan metode praktik kerja lapangan yaitu studi pustaka, observasi, dan wawancara. Praktik kerja lapangan dilaksanakan di PT Jakarana Tama pada tanggal 20 Januari sampai 20 Maret 2020.

Biaya bahan baku PT Jakarana Tama adalah seluruh biaya untuk memperoleh sampai dengan bahan siap untuk digunakan yang meliputi harga bahan, ongkos angkut, penyimpanan dan lain, biaya tenaga kerja langsung adalah bagian dari upah atau gaji yang dapat secara khusus dan konsisten ditugaskan atau berhubungan dengan pembuatan produk, sedangkan biaya *overhead* adalah biaya yang tidak dapat dikaitkan secara langsung dengan pembuatan atau produksi suatu produk yang dihasilkan.

Perhitungan harga pokok produksi Gaga Mie Telor A1 harus dapat mengetahui total biaya bahan baku, total biaya tenaga kerja langsung dan total biaya *overhead* pabrik pada produk. Dalam menentukan harga pokok produksi PT Jakarana Tama melakukan perhitungan seluruh biaya produksi dengan metode pendekatan *full costing* yaitu dengan menghitung total biaya bahan baku, total biaya tenaga kerja langsung, dan total biaya *overhead* pabrik baik yang variabel maupun yang tetap. PT Jakarana Tama membagi pembebanan biaya *overhead* produk berdasarkan dari jumlah bahan baku yang terpakai selama proses produksi. Dalam pembebanan biaya *overhead* perusahaan mengalokasikan pembebanan biaya berdasarkan persentase biaya per departemen sebesar 43% dan 69% dan persentase biaya per merek produk sebesar 34%.

Perhitungan harga pokok produksi bertujuan untuk mengetahui berapa besarnya biaya yang dikorbankan dalam proses produksi suatu produk sehingga menjadi barang atau produk jadi yang siap dijual. Besarnya biaya yang dikorbankan PT Jakarana Tama untuk memproduksi produk Gaga Mie Telor A1 dalam satu bulan adalah sebesar Rp2.536.451.116,12 dengan jumlah produk yang dihasilkan sebanyak 55.000 karton, maka total harga pokok produksi per karton(20 *pack*) adalah Rp46.117,29 dan per *pack*(kemasan) adalah Rp2.305,86.

Kata Kunci : *Full Costing*, Harga Pokok Produksi.